

Malawi

La Oficina de Información Diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación pone a disposición de los profesionales de los medios de comunicación y del público en general la presente ficha país. La información contenida en esta ficha país es pública y se ha extraído de diversos medios, no defendiendo posición política alguna ni de este Ministerio ni del Gobierno de España respecto del país sobre el que versa.

MARZO 2025



Malawi

República de Malawi

© Oficina de Información Diplomática.

1. DATOS BÁSICOS

1.1 Características generales

Nombre oficial: República de Malawi.

Superficie: 118,484 km².

Límites: Limita con Zambia al noroeste, con Tanzania al noreste y con Mozambique al sur, sureste y suroeste. No tiene salida al mar. El país está flanqueado al este por el lago Malawi, también llamado lago Niassa en Mozambique y lago Nyasa en Tanzania.

Población: 21.951.106 habitantes (2025), de los que 49,2 % son hombres y 50,8 % mujeres (2025). El 51% de la población es menor de 18 años.

Capital: Lilongüe (1,3 millones de habitantes)

Otras ciudades: Blantire (1,1 millón de habitantes; capital económica del país), Mzuzu (249.000 habitantes) y Zomba (118.000 habitantes).

Idioma: El inglés es el idioma oficial, mientras que el chichewa es el idioma nacional y el hablado por la mayoría de la población. En el norte del país, la lengua franca es el chitumbuka.

Moneda: Kwacha malaui (MWK). 1 USD=1.734 MWK (Reserve Bank of Malawi, enero 2025).

Religión: Aproximadamente el 80% de la población es cristiana. En torno al 13% de los habitantes son musulmanes, de mayoría suní. También hay presencia minoritaria de las religiones hindú, baháí, rastafari, judía y sij.

Forma de Estado: República presidencialista.

División Administrativa: El país está dividido en tres grandes regiones (norte, centro y sur), subdivididas a su vez en 28 distritos que se organizan, aproximadamente, en 250 divisiones tradicionales y 110 divisiones administrativas.

N.º residentes españoles: 17 (enero 2025).

Día Nacional: 6 de julio.

Año Independencia: 1964.

Gentilicio: Malaui, malauiés (RAE).

Significado de la bandera: La bandera fue adoptada en 1964, coincidiendo con la independencia del país. Se modificó en el año 2010 y en 2012 volvió a su diseño original. Sus colores negro, rojo y verde simbolizan respectivamente el pueblo africano, la sangre derramada en la lucha por la independencia, y la vegetación y los recursos naturales. El sol naciente sobre la franja negra refleja el surgimiento de la esperanza y la libertad en el continente africano.

1.2. Geografía

Malawi no tiene salida al mar. El país puede dividirse en cuatro regiones fisiográficas: el Gran Valle del Rift, la meseta central, las tierras altas y las montañas. El Gran Valle del Rift recorre Malawi de norte a sur, albergando también el lago Malawi en la frontera este del país. Se trata del tercer mayor lago de África, con 560 km de longitud y 75 kilómetros de ancho en su punto máximo. Al sur del Lago Malawi, la meseta de Shire se eleva a 910 metros sobre el nivel del mar, en cuyo este fluye el río del mismo nombre. Su punto más bajo, 37 m s. n. m, se encuentra en la unión entre el río Shire y la frontera con Mozambique.

En las zonas montañosas, alrededor del Valle del Rift, la altitud media es de entre 910 y 1.200 metros sobre el nivel del mar, si bien en algunos puntos del país se alcanzan los 2.400 metros de altitud.

1.3. Indicadores sociales

Densidad de población: 230 habitantes/ km² (2024).

Población urbana: 19,8 % (2025).

Renta per cápita: 463 USD (2024).

Coefficiente GINI: 48,04 (2023).

Esperanza de vida al nacer: 66 años (2024).

Crecimiento de la población (anual): 2,6 % (2024).

Tasa de alfabetización adulta (15 y más): 71,4 % hombres y 65,1 % mujeres (2022).

Tasa bruta de mortalidad (por cada 1.000 personas): 5,84 (2024).

Tasa bruta de mortalidad infantil (por cada 1.000 nacidos vivos, menores de 5 años): 38,2 % (2024).

Tasa bruta natalidad (por cada 1.000 personas): 32,86 % (2024).

Tasa de fecundidad: 3,6 (2024).

IDH/ puesto: 0,512/ 169 (2021).

Fuentes: Oficina Nacional de Estadísticas de Malawi, AfDB, Unicef, Banco Mundial, OMS, Economist Intelligence Unit y UNDP.

1.4. Estructura del PIB

Malawi es un país de renta baja, con altos niveles de pobreza, desempleo y un gran crecimiento de la población. Su PIB per cápita es uno de los más bajos del mundo y su economía resulta altamente dependiente de factores externos, tales como los precios de las materias primas o los fenómenos climatológicos adversos. La estructura económica de Malawi es coherente con su grado de desarrollo: el sector primario supone el 22 % del PIB y ocupa al 80 % de la población activa, la industria representa el 18 % y los servicios un 54 %.

Dentro del sector primario, destacan las actividades vinculadas a los recursos naturales y la minería. El tabaco representa más del 50 % de las exportaciones del país, teniendo también un papel preponderante los cultivos de té, maíz y caña de azúcar. El sector es muy dependiente de los fenómenos climatológicos y constituye a su vez el pilar fundamental del empleo y de la subsistencia alimentaria. Por ello, en 2005 se introdujo el Farm Input Subsidy Programme (FISP), a fin de avanzar hacia la autosuficiencia alimentaria a través de la provisión de insumos baratos a los pequeños agricultores. Al no lograr los resultados esperados, en 2020 se lanzó un nuevo programa: Affordable Inputs Programme (AIP), centrado en el suministro de fertilizantes y semillas subvencionadas a 4,2 millones de hogares dependientes de la agricultura de subsistencia. Otros programas actualmente en vigor en país, respaldados en su mayoría por financiación multilateral, incluyen programas de transferencia de efectivo a hogares vulnerables, programas de desarrollo de agricultura comercial, programas de desarrollo de infraestructuras de riego resistentes a la sequía o programas para incrementar el desarrollo de cadenas de valor en el sector.

El sector industrial, que emplea tan solo al 7,4 % de la población activa, se fundamenta en el procesamiento de alimentos, la construcción o la fabricación de bienes de consumo. El principal desafío en esta área es la falta de suministro energético, razón por la cual se prevé que en 2025 entre en funcionamiento la central eléctrica de carbón Kamkwamba, financiada con capital chino. Asimismo, existen otras iniciativas como el Programa Nacional de Electrificación Rural (NREAP, en sus siglas en inglés) para favorecer el acceso a la energía eléctrica en las zonas rurales a través del desarrollo de mini-redes y sistemas solares fotovoltaicos; el Programa de Energías Renovables del Banco Mundial (MREP, en sus siglas en inglés), para la mejora de la eficiencia energética o la Iniciativa Solar para África (SIDA, en sus siglas en inglés), de aplicación en todo el continente, incluyendo Malawi.

Finalmente, el sector servicios emplea al resto de la población activa e incluye fundamentalmente actividades vinculadas al turismo, al comercio minorista y al transporte.

1.5. Coyuntura económica

El Banco Central de Malawi ha previsto un crecimiento en el 2024 del 2,3 % (un 2% según el FMI y BM), frente al 1,9 % del año 2023 o el 0,9 % del 2022. Sin embargo, la situación económica sigue representando un desafío para el país. Las continuas alteraciones climáticas en los últimos años, tales como las graves sequías de 2024 o los frecuentes ciclones, han exacerbado los desequilibrios macroeconómicos, agravados por los altos precios de la

comida y las sucesivas malas cosechas. La inseguridad alimentaria está obstaculizando la reducción de la pobreza, con casi tres cuartas partes (71 %) de la población viviendo en la pobreza extrema (BM, 2024).

Entre los principales retos económicos del país destaca la inflación, impulsada por la escasez de productos básicos, la depreciación de la Kwacha y los precios de la energía, así como el alto nivel de endeudamiento, que llegó en 2023 al 82,1% del PIB (76,5% en 2022) y que se ha cuadruplicado en los últimos cuatro años (8,75 mil millones de USD en 2024). La situación también se ve agravada por un déficit fiscal que llegó al 10% en 2023 y por la continua escasez de divisas.

Malawi recibe financiación externa de manera estructural, tanto de carácter bilateral como multilateral. Así, en octubre de 2022, el FMI puso en marcha el programa Rapid Credit Facility (RCF). Este fondo de emergencia pone a disposición del país algo más de 88 millones USD (50% de la cuota de Malawi en el FMI). así como servicios de asesoría a través del Program Monitoring with Board involvement (PMB). En septiembre de 2023, se alcanzó un nuevo acuerdo con el FMI bajo la forma de Facilidad de Crédito Extendida (FCE), por un periodo de 48 meses y con 175 millones USD en términos concesionales, así como con 35 millones USD desembolsados de inmediato. Esta concesión ha permitido que algunos socios, como la Unión Europea, reanuden el programa de apoyo presupuestario al país tras un paréntesis de diez años, por un valor de 55 millones de euros (octubre, 2024).

Cuentas públicas

Dado que el nivel de deuda pública y el déficit fiscal se ha ido incrementando durante los últimos años, el gobierno del presidente Lazarus McCarthy Chakwera ha apostado por recuperar la confianza de las entidades multilaterales. Para

ello, Chakwera se comprometió a sanear las cuentas públicas y a fomentar la transparencia institucional, poniendo como objetivo del déficit el 7,7 % para 2025 y un nivel de deuda inferior al 60 %. Ello se encuentra también estipulado en las condiciones del acuerdo alcanzado con el FMI, donde se insiste en la necesidad de alcanzar la consolidación fiscal y de lograr una mayor movilización de recursos financieros. En cuanto al gasto, el FMI señala que los recursos deben dirigirse al fomento del crecimiento, la creación de empleo, la reducción de la pobreza y la reconstrucción.

Inflación y política monetaria

Malawi tiene una alta tasa de inflación, que alcanzó el 34% en 2024. Entre los motivos que explican esta tendencia se encuentran la exposición del kwacha o MWK, la moneda nacional, a la evolución del precio del crudo y a la volatilidad cambiaria internacional. El Banco Central de Malawi ha subido dos veces el tipo de interés interbancario en 2024, hasta el 25,1%. Igualmente, devaluó el kwacha un 44% en noviembre de 2023 para abordar la escasez de divisas y reducir el tipo de cambio paralelo.

Comercio exterior

Tradicionalmente, la balanza por cuenta corriente de Malawi ha sido deficitaria debido a las importaciones de bienes esenciales como combustible, fertilizantes y medicamentos. Este déficit se compensa parcialmente con subvenciones, créditos concesionales y, en menor medida, con inversión extranjera en infraestructuras, servicios e industria. Las reservas de divisas de Malawi son limitadas.

En 2023, las exportaciones en Malawi crecieron un 4,49 % con respecto al año anterior. Las ventas al exterior representaron el 7,6 % de su PIB. Los principales receptores de productos malauís en dicho año fueron, en este orden, Emiratos Árabes Unidos, Bélgica, Tanzania, Kenia, y Sudáfrica. A su vez, los principales productos exportados son materias primas (tabaco, oro,

café, té y otras especias). En lo que respecta a las importaciones, destacan Sudáfrica, China y Emiratos Árabes, variando de posición según el año. Los principales productos importados son combustibles minerales (petróleo y carbón), fertilizantes y maquinaria.

En conjunto, la Unión Europea sería el tercer socio comercial de Malawi, representando aproximadamente el 12 % del comercio total del país. Las importaciones de productos de la UE representan en torno al 7,3% del total de las importaciones del país. Las exportaciones de Malawi a la Unión son principalmente bebidas y tabaco, azúcar y té, mientras que el país importa productos químicos, maquinaria y equipos de transporte. Malawi se beneficia de un trato preferencial para con la UE y sus exportaciones al mercado único disfrutan de cuotas y acceso libre de derechos en virtud del acuerdo Todo Menos Armas (EBA (Everything but Arms), por sus siglas en inglés). A nivel individual, Alemania es el primer país europeo que aparece en la lista de exportadores, ocupando el puesto decimoprimer.

Inversiones

En los últimos años, la inversión ha consistido fundamentalmente en créditos concesionales procedentes tanto de entidades bilaterales como multilaterales, destinados a la agricultura y la minería. Los principales inversores en el país son Sudáfrica, Alemania y Estados Unidos.

Se prevé que esta entrada de capitales permita, a medio y largo plazo, reducir el déficit por cuenta corriente gracias a una mejora de la productividad agrícola y, consecuentemente, al aumento de las exportaciones.

Malawi, como miembro de COMESA y de SADC, cuenta con acuerdos económicos bilaterales en vigor con cuatro países: Botsuana, Sudáfrica, Mozambique y China. Este último le otorga acceso preferencial a su mercado a cambio de incentivos para las inversiones chinas en Malawi.

En este ámbito, hay que destacar la celebración en noviembre de 2024 del primer Foro de Inversiones entre Malawi y la Unión Europea en Lilongüe, cuyo tema central fue “Creación de oportunidades de inversión sostenibles: fortalecimiento de los vínculos económicos entre la UE y Malawi”. El foro se focalizó en los tres sectores críticos para el país: la agricultura, la energía y el turismo. Su celebración se enmarca en el esfuerzo actualmente en curso de la Unión Europea en Malawi en el marco de la campaña Creciendo Malawi Juntos (Kukuza Malawi Limodzi) y la Estrategia Global Gateway de la UE.

2. SITUACIÓN POLÍTICA

2.1. Política interior

En 1994, el Parlamento promulgó una nueva constitución inspirada en la de los Estados Unidos, recortando los poderes del Presidente de la República y sentando las bases para una democracia multipartidista y un poder judicial independiente.

La constitución incluye también una carta de derechos y, a pesar de que en un primer momento contemplaba la pena de muerte, ésta se terminó por abolir en 2021. Cabe señalar que la pena capital nunca se llegó a aplicar mientras estuvo legalmente vigente.

El 21 de mayo de 2019 se celebraron elecciones presidenciales, parlamentarias y locales, si bien los resultados presidenciales fueron anulados en febrero de 2020 por el Tribunal Constitucional. El 23 de junio de 2020 se celebraron nuevos comicios, en una jornada que transcurrió sin incidentes y contó con la presencia de observadores nacionales, pero no internacionales.

Con una participación del 64,81 % –inferior al 74,43 % de 2019– de casi 7 millones de votantes registrados, se emitieron 4.388.376 votos válidos de los que más de la mitad, el 58,57 % (2.604.043 de votos), fueron para Lazarus Chakwera. Los otros dos candidatos obtuvieron: Peter Mutharika (1.751.377 votos) y Peter Kuwani (32.456 votos).

La alianza de Chakwera (que en 2019 obtuvo 1.781.740 votos) con Chilima como vicepresidente resultó una estrategia efectiva. Esta victoria se debió, en gran parte, a la suspensión del apoyo presupuestario del Fondo Monetario Internacional (FMI), del Banco Mundial (BM) y del Banco Africano para el Desarrollo (BAFD) tras el escándalo de corrupción a alto nivel conocido como Cashgate en 2014. Como resultado, el 40 % del presupuesto se vio afectado, suponiendo una reducción importante de los servicios básicos y afectando gravemente al desarrollo de la economía. A esta situación se sumaron otros retos como la inseguridad alimentaria –fruto de las sequías e inundaciones de los últimos años–, que se ha visto agravada por el estado de emergencia en el que se encuentra el país desde abril de 2024.

La crisis energética, el crecimiento de la población o el impacto del COVID-19 han sido otros de los factores que han dificultado la recuperación económica. En este contexto se enmarcan los esfuerzos del presidente Chakwera para recuperar la confianza de los donantes, llegar a acuerdos con el FMI y atraer más inversiones, incluyendo reformas para estabilizar la economía y atajar la corrupción. Sin embargo, la inesperada muerte en un accidente aéreo del vicepresidente Saulos Chilima, el 10 de junio de 2024, ha afectado al panorama político, generando tensiones en el seno de la Tonse Alliance.

Las próximas elecciones tripartitas tendrán lugar el 16 de septiembre de 2025; aunque se conoce quiénes serán los candidatos de los partidos principales, todavía no sean planteado posibles alianzas.

Relación de los miembros del Gobierno (3 de febrero de 2025)

Presidente de la República de Malawi: Excmo. Sr. D. Lazarus McCarthy Chakwera.

Vicepresidente: Excmo. Sr. D. Michael Bizwick Usi.

Ministra de Asuntos Exteriores: Excma. Sra. D^a. Nancy Tembo.

Ministro de Justicia: Excmo. Sr. D. Titus Songiso Mvalo.

Ministro de Finanzas y Asuntos Económicos: Excmo. Sr. D. Simplex Chithyola Banda.

Ministro de Comercio e Industria: Excmo. Sr. D. Alfred Gwengwe.

Ministra de Defensa: Excma. Sra. D. Monica Chang'anamuro.

Ministro de Minas: Excm. Sr. D. Ken Zikhale Ng'oma.

Ministro de Información y Digitalización: Excmo. Sr. D. Moses Kumkuyu.

Ministro de Gobierno Local, Unidad y Cultura: Richard Chimwendo Banda.

Ministro de Tierras: Excmo. Sr. D. Deus Gumba.

Ministro de Sanidad: Excmo. Sr. D. Khumbize Kandodo Chiponda.

Ministro de Turismo: Excma. Sra. D^a. Vera Kamtukule.

Ministro de Agricultura: Excmo. Sr. D. Samuel Kawale.

Ministra de Educación básica y secundaria: Excma. Sra. D^a. Mandalitso Kambauwa Wirima

Ministra de Educación superior: Excma. Sra. D^a. Jessie Kabwira.

Ministro de Trabajo: Excmo. Sr. D. Vitumbiko Augeans Zasadula.

Ministro de Transportes y Obras Públicas: Excmo. Sr. D. Jacob Hara.

Ministro de Seguridad Interior: Excmo. Sr. D. Ezekiel Peter Ching'oma.

Ministra de Género, Desarrollo de las Comunidades y Bienestar Social: Excma. Sra. D^a. Jean Muonaowauza Sendeza.

Ministro de Energía: Excmo. Sr. D. Ibrahim Matola.

Ministra de Recursos Naturales y Cambio climático: Excmo. Sr. D. Owen Chomanika.

Ministro de Juventud y Deportes: Excmo. Sr. D. Uchizi Mkandawire.

Ministra de Agua y Saneamiento: Excma. Sra. D^a. Abida Sidik Mia.



Encuentro entre el presidente de Gobierno en funciones, Pedro Sánchez y el anterior presidente de Malawi, Peter Mutharika a su llegada a la ceremonia de apertura de la Cumbre del Clima COP25 celebrada en Madrid el 2 de diciembre de 2019.- EFE / Alamy Live News Madrid

Biografías

Presidente, Excmo. Sr. D. Lazarus Mccarthy Chakwera

Nació en Malawi en 1955. Político y teólogo evangélico, es graduado con título de Bachiller en Artes (Filosofía) por la Universidad de Malawi y titulado honorífico por la Universidad del Norte, en Sovenga (Sudáfrica). Realizó su maestría en la Universidad de Sudáfrica y el doctorado en la Universidad Internacional Trinity (Illinois, Estados Unidos).

Entre 1983 y 2000 trabajó como profesor en la Escuela de Teología de las Asambleas de Dios, de la que fue director desde 1996. En 2005 el *Seminario Teológico Panáfrica* le otorgó una cátedra.

Su carrera política se iniciaría en 2013, con su presentación como candidato a la presidencia del Malawi *Congress Party* (MCP), obteniendo una amplia victoria. En las presidenciales de 2014 quedó en segundo lugar (27,8 % de los votos), por detrás de Peter Mutharika (36,4 % de los votos). Elegido miembro del parlamento ese mismo año, en 2019 volvió a presentarse a las presidenciales quedando de nuevo en segundo lugar. Fue reelegido miembro de la Asamblea Nacional tras la anulación de los resultados de las elecciones presidenciales de 2019. El 23 de junio de 2020 ganó los comicios por los que se convertiría en Presidente de la República de Malawi.

Vicepresidente, Excmo. Sr. D. Michael Bizwick Usi

Nació en Malawi el 16 de diciembre de 1968. Fue designado Vicepresidente el 20 de junio de 2024 tras el fallecimiento de su predecesor, Saulos Chilima, en un accidente aéreo. Antes de asumir la vicepresidencia, Usi ocupaba el puesto de Ministro de Recursos Naturales y Cambio Climático. Previamente, también fue Ministro de Turismo, Cultura y Fauna Salvaje.

Además de su carrera política, Usi es conocido en Malawi por su trabajo en el ámbito cultural y artístico, habiendo trabajado como guionista y actor en varias películas.

Cursó estudios superiores en Estados Unidos y Reino Unido, donde obtuvo un doctorado por la Universidad de Bedfordshire. Antes de entrar en política,

trabajó durante más de 20 años para la Adventist Development and Relief Agency (ADRA) Malawi.

2.2. Política exterior

Malawi forma parte de las principales organizaciones internacionales: las Naciones Unidas y varias de sus agencias, el Fondo Monetario internacional, el Banco Mundial, la Organización mundial del Comercio (OMC), el G-77 o la Corte Penal Internacional (CPI), entre otros. A nivel regional, es miembro del Convenio África-Caribe- Pacífico (ACP), el Banco Africano de Desarrollo (BAFD), el Mercado Común de África Oriental y Austral (en inglés: *Common Market for Eastern and Southern Africa*, COMESA), la Comunidad de Desarrollo de África Austral (en inglés: *Southern African Development Community*, SADC) y la Unión Africana (UA). A partir de agosto de 2025, Malawi presidirá el Órgano de Política, Defensa y Seguridad de la SADC.

Malawi participa proactivamente en las reuniones tripartitas de Jefes de Estado junto a Zambia y Mozambique, en aras de abordar las principales cuestiones regionales. En este marco, destaca el despliegue de tropas malaúes en la República Democrática del Congo desde enero de 2024, como parte del esfuerzo de restauración de la paz y la seguridad en el país.

El Gobierno de Lazarus Chakwera ha reforzado la relación con la UE. En este sentido, se celebran diálogos políticos bianuales –actual “diálogo de partenariado”– entre Malawi y la Unión. El último de ellos tuvo lugar en noviembre de 2024, coincidiendo con la celebración del primer Foro Empresarial Unión Europea - Malawi.

Por otro lado, al igual que ocurre con otros países de la región, las relaciones con China son cada vez más estrechas, incluyendo el establecimiento de proyectos de cooperación económica e inversión en infraestructuras estratégicas.

3. RELACIONES BILATERALES CON ESPAÑA

3.1. Diplomáticas

La relación bilateral entre España y Malawi puede definirse como muy cordial. Ambos países mantienen relaciones diplomáticas desde 1972, desarrolladas tanto bilateralmente como en el marco de las organizaciones multilaterales de las que ambos países forman parte, además de a través de la Delegación de la UE en Lilongüe.

Actualmente, España no tiene Embajada residente en Lilongüe (la Embajada de España acreditada en Malawi se encuentra en Harare, Zimbabue), si bien cuenta con una Cónsul Honoraria con residencia en la capital malaú. Por su parte, la Embajada de Malawi acreditada en España está en Londres, a pesar de lo cual las autoridades de ambos países mantienen encuentros en diferentes foros, garantizando un nivel óptimo de entendimiento.

3.2. Económicas

Las relaciones comerciales entre España y Malawi se caracterizan por su escaso volumen y por ser tradicionalmente deficitarias para España. Como la mayoría de intercambios comerciales inferiores al 1% total malaú, su contenido fluctúa significativamente en función de operaciones puntuales.

Por un lado, las exportaciones de Malawi a España se componen en un 99% de azúcares y artículos de confitería, seguidos de tabaco y de café. Por otro lado, las principales importaciones de España a Malawi son vehículos (39%), artículos textiles (25%), otros productos (9%), aparatos eléctricos (6%) y maquinaria mecánica (6%).

3.3. Cooperación

En la actualidad, no existe cooperación bilateral para el desarrollo entre España y Malawi, si bien gran parte de la cooperación enfocada en el país se canaliza a través de organizaciones internacionales. Entre ellas, destacan las pertenecientes al sistema de NNUU, el Programa Mundial de Alimentos (PMA) y el Fondo Europeo de Desarrollo (FED) de la Unión Europea, del que España es el quinto contribuyente.

En marzo de 2019, tras el paso del ciclón Idai, la cooperación española elevó su contribución a la Federación Internacional de la Cruz Roja y la Media Luna Roja (FICR) en 50.000 euros para contribuir a paliar los efectos en las zonas afectadas de Malawi, además de enviar efectivos sobre el terreno. Otras contribuciones puntuales se han dirigido a proyectos institucionales y de la sociedad civil en el marco de Fondo España- NEPAD para el Empoderamiento de las Mujeres Africanas, con importes desde los 80.000 hasta los 195.400 euros. A lo anterior hay que sumar la cooperación privada de la mano de ONG como Manos Unidas o Ayuda en Acción, así como Ayuda Malawi, Emalaikat, Tu Salario Solidario o Mundo Cooperante.

En 2019, la *Fundación ProFuturo*, de Fundación Telefónica y Fundación la Caixa, puso en marcha un programa de educación digital (*e-learning*) en el colegio del campo de refugiados de Dzaleka, a 30 kilómetros de Lilongüe, contribuyendo también en los programas de alimentación y psicosociales del campo. El Gobierno de Aragón también financia varios proyectos en los sectores de sanidad, educación y alimentación dentro de sus planes directores, y los servicios de salud de Aragón y del Hospital Quirón salud de Málaga llevan a cabo campañas médicas de manera regular.

3.4. Relación de visitas en ambos sentidos

Las visitas bilaterales han sido tradicionalmente limitadas. La última de ellas la protagonizó, en enero de 2025, la Ministra de Turismo de Malawi, Vera Kamtukule, con motivo de la celebración de FITUR. Anteriormente, la entonces ministra de Asuntos Exteriores, Joyce Banda, fue invitada por España a participar en el Foro España - África de Mujeres por un Mundo Mejor, que tuvo lugar en Niamey, Níger.

En diciembre de 2019 el presidente Mutharika y varios de sus ministros visitaron Madrid para asistir a la Conferencia COP25 de NNUU sobre Cambio Climático.

3.5. Relación de Declaraciones, Tratados y Acuerdos firmados

En septiembre de 2014, España y Malawi firmaron un Memorando de Entendimiento (MoU) en materia de Cooperación, con la intención de colaborar conjuntamente en caso de desastres naturales, agricultura, energías renovables y seguridad alimentaria. Actualmente hay intención de firmar un MoU en el ámbito del Turismo.

3.6. Datos de la Representación

España no cuenta con una Embajada en Lilongüe. La Embajada de España en Harare (Zimbabue) está acreditada ante Malawi.

Embajada de España

Dirección: 16 Phillips Avenue - Belgravia
Harare (Zimbabue)

Teléfono: +263 (0) 242 250 740/1/2
+263 (0) 772 201 986

Fax: +263 (0) 242 795 440

Teléfono emergencia consular (sólo para cuestiones urgentes; no visados):
+263 (0) 772 436 620

Correo electrónico: emb.harare@maec.es

Consulado Honorario en Lilongüe

Dirección: Área 10, Blantyre Street 279 - Lilongwe (Malawi)

Teléfono: (+265) 999 846081
(+265 1) 795474
(+265 1) 710518

Correo electrónico: ch.malawi@maec.es

Oficina Comercial de la Embajada de España para Malawi

Se encuentra en Johannesburgo.

Dirección: 8th floor Fredman Towers
13 Fredman Drive - Sandown
Sandton, Johannesburgo 2196 (Sudáfrica)

Teléfono: (+27) 11 883 21 02

Correo electrónico: johannesburgo@comercio.mineco.es